

Les mots mêlés de Notre Dame de Paris

Z Z I Ç W W J H N C A G G O B W K B D R
 W U G M F H P X G O T H I Q U E I N I S
 I U P G C Y T X Z Q O N L Y D M U F X N
 L P A M H M T R E U Q I L O H T A C W W
 Z O E N I O M I R T A P A I F T K U Y U
 P R K Ç X U A E L B A T D N L S F G O F
 W H F T I E Y O Y F L K Q S T A T U E S
 Q L R T N S E R U T P L U C S F A W Z P
 E C Y D W M N U D Y F B C X Q Z V C T X
 D R W H I E M Z S S Ç U J L U Z T H V O
 Q Z Y C K R E M A I F A I P A Y L A A U
 O I P P G A R G O U I L L E S M E R X E
 H U P X A L W X S I C S X G I O U P Z H
 I I F A U D I O R G U E J Ç M M Q E F C
 P G F I R A X X E C A S O R O B E N X E
 L A C Ç L N R V I C S Q R Z D Z V T W L
 R P I S X M F T L B R E N R O F E E L F
 H J B N W V Z X I R U O J S E H C O L C
 X R M A P Ç Q L P V O Z I O O W N W D Y
 B E F F R O I S N I T Z Ç X I D T U T K

BEFFROIS
 CATHOLIQUE
 CHARPENTE
 CLOCHES
 COQ
 CROIX
 ESMERALDA
 EVEQUE
 FLECHE
 GARGOUILLES
 GOTHIQUE



ORGUE
 PATRIMOINE
 PILIERS
 QUASIMODO
 ROSACE
 SCULPTURES
 STATUES
 TABLEAUX
 TOURS
 VITRAUX

Proposés par les CM2 b

D'heureux gagnants au loto de l'Apel



Bravo à l'A.P.E.L pour cette belle soirée !

Ecole Notre Dame 20, rue Saint Fiacre 78200 Mantes-la-Jolie 01 34 97 97 95 www.asndsl.fr

Bons mots d'enfants

«-Moi, dit un enfant, je suis un peu tête en l'air parce que j'oublie tout !

-Moi, dit un autre, j'oublie jamais rien je suis plutôt "tête en bas". »

« -Sur la photo, le bébé tout en blanc, c'est moi. Je suis le baptisé .

-Et qui est le monsieur derrière?

-Lui, c'est le bâtisseur ! C'est le monsieur qui m'a baptisé ! »

« -Les enfants connaissez-vous le nom de ce gros animal qui ressemble à un taureau et que chassaient les indiens d'Amérique ?

-Moi je sais : les Zombis !

-Euh... non, c'est plutôt les bisons... »

Diplôme PSC1



Fin mars, toutes les maîtresses ont travaillé, pratiqué et validé leur diplôme de Secourisme !

Des petits aux gros bobos jusqu'au maniement du défibrillateur, toute l'équipe enseignante a révisé les bons gestes et acquis les bons réflexes !



Une urgence ? Faites le :



Le coin des parents :

Le 6 avril dernier, vous étiez plus de 220 joueurs: parents, enfants, enseignants, à venir tenter votre chance au loto organisé par votre équipe d'APEL.

Dans une ambiance bon enfant et joyeuse, trottinette électrique, sorties à Thoiry, soirée gastronomique et séjour au zoo de Cerza (entre autres!) ont fait le bonheur des gagnants dont les grilles furent pleines en premier. Le tout avec les participations aussi sympathiques qu'instructives de M. Cortes et Mme de Cazenove que nous remercions. N'oublions pas également le coup de main très appréciable des Scouts pionniers pour la garderie des petits.

Un grand merci à tous pour votre nombreuse participation !! Et au plaisir de vous retrouver très nombreux pour la kermesse !!

Pour l'APEL, Cyrille Savalle.

Contacts et renseignements :
 apelndsl@gmail.com



Les Crayons de Notre-Dame



« Les échos libres et en couleurs »



Numéro d'
 Avril 2019

✓ Dates à retenir:



Vacances de Pâques : reprise le 6 mai

Lundi 20 mai au 24 mai : départ des 3 classes de CM2 à la Bourboule.

Mardi 21 mai : les CMI visitent le château d'Auvers sur Oise. Les PS visitent la ferme pédagogique de Gécicourt

Mardi 21 mai, en soirée : Diaporama des MS et GS sur le séjour à la ferme

Samedi 25 mai : Matinée d'accueil des nouvelles familles

29 mai au 3 juin : Pont de l'Ascension

Editorial : Paris/Mantes

Ce matin du 16 avril une enfant se précipite vers moi pour me dire :

-Madame, madame, vous savez qu'une flèche est tombée sur Notre Dame de Paris ! Et elle a brûlé !

Ah... l'actualité et les anecdotes racontées par nos petits, un autre jour que celui-là, cela m'aurait fait sourire, comme tous ces bons mots d'enfants que vous lisez, sitôt le journal de l'école en main !

Une flèche ! Elle voyait celle sortie du carquois d'un petit indien.

Comme quoi, il est toujours nécessaire de bien parler aux enfants, d'expliquer et de les rassurer face à une actualité souvent dramatique !

Les circonstances voulaient que ce même matin, encore sous le choc des images de la veille nous puissions admirer notre belle Collégiale de Mantes et nous y retrouver tous ensemble pour chanter et prier sous ses voûtes pluri-centenaires.

L'émotion était forte, notre cœur était à Paris, mais la réalité et les enfants nous ramenaient à Mantes ! La vie, la force

et l'Espérance plus grandes que la détresse et l'émoi. Comme un matin de Pâques !

Ou comme tous les événements de notre vie d'école qui jalonnent ce nouveau journal et nous prouvent que nous nous inscrivons dans une histoire.

Celle de l'école Notre Dame s'écrit depuis 200 ans ; Ste Jeanne Elisabeth, venue de Paris à Mantes, a aussi connu ces belles églises, et elles nous survivront, avec ou sans flèche !

Madame de Cazenove,
 Chef d'établissement

Célébration des Rameaux

En ce mardi 16 avril, nous étions tous réunis sur le parvis de la collégiale avec des rameaux à la main.

La directrice nous a d'abord invités à regarder cette belle collégiale Notre Dame, 'la petite sœur de la cathédrale Notre Dame de Paris' au lendemain même de l'incendie qui l'a en partie détruite.

Puis, au chant du 'Hosanna', accompagnés par nos 5 musiciens de CM2 et en agitant nos rameaux, nous sommes entrés dans la collégiale derrière le Père Matthieu. Nous nous sommes installés pour écouter le Père Matthieu nous lire l'entrée de Jésus à Jérusalem sur un âne. Puis, il nous a parlé de la Semaine Sainte, cette grande semaine qui mène à la mort et à la résurrection de Jésus. Pendant le moment d'intériorité qui a suivi, nous avons écouté les cloches sonner le glas. Après le Notre Père, gestué par les maitresses, et le 'Je vous salue Marie', un enfant par classe a apporté son pain ou son poisson. Tous nos gestes de partage étaient écrits dessus. Nous les avons déposés dans des paniers, au pied de l'autel. La directrice a rappelé notre opération 'bol de riz' de vendredi 19 avril pour les jeunes handicapés de Korhogo (Côte d'Ivoire). Un beau moment de partage !
 Isabelle LAHAUSSOIS



Dans ce numéro :

-Les MS et GS à la ferme p.2

Le marché des connaissances p.2

-Triathlé P.3
 -Visite du Luthier

-Festival des Francos P.3
 -Les 100 jours

-Diplôme PSC1 P.3
 -Loto de l'A.P.E.L.

Mots Mêlés de Notre Dame de Paris P.4

Vos rubriques: P.4
 -coin des parents
 -bons mots

La nuit à la ferme des Moyens et des Grands

Depuis plusieurs mois, déjà, nous comptons les jours qui nous séparaient de ce grand événement.

Enfin, le 1er avril est arrivé Le car nous attendait pour emmener les élèves de moyenne section et de grande section à la ferme pédagogique de Saint Quentin en Yvelines.

Avec nous, nos deux maitresses Brigitte et Valérie aidées par Hélène, Emili, Clémence et Nadège .

Après un trajet dans la bonne humeur, nous voilà arrivés devant la maison où nous allons vivre durant deux jours et même dormir une nuit. Cette grande maison s'appelle les Canardières.

Nous nous installons dans les chambres, puis nous pique niquons au soleil avant d'aller visiter la ferme et participer à une première activité. La traite de la chèvre Miss et le fromage pour les moyens, la laine et le tissage pour les grands.

Ensuite tout le monde est de retour pour un goûter bien mérité et en route pour l'aire de jeux où nous profitons des derniers rayons de soleil.

Nous revenons calmement aux Canardières pour la douche, le repas du soir et la veillée où tout le monde s'est mis à danser !

L'heure du coucher a sonné et chacun regagne sa chambre après avoir écouté une belle histoire qui va permettre à tous de s'endormir dans le calme.

Le lendemain, mardi, nous sommes réveillés par la pluie mais tout le monde est prêt pour aller prendre un bon petit déjeuner et découvrir la deuxième activité sous le soleil

Le nourrissage des mammifères pour les grands et la laine et le tissage pour les moyens. Après avoir encore appris de belles choses et avoir caressé les animaux nous revenons déjeuner pour reprendre des forces et terminer notre troisième activité : le nourrissage des grands mammifères pour les moyens et la traite de la chèvre et la fabrication du fromage pour les grands. Nous quittons la ferme et les animaux sans oublier d'aller faire une petite visite à 2 chevreaux nés cette nuit. Trop mignons !

Après un dernier goûter il temps de regagner le car qui nous ramène à l'école où tous les parents nous attendent avec impatience.

Nous sommes repartis bien fatigués mais avec des souvenirs plein la tête.

Nous allons en reparler pendant encore très longtemps de cette belle aventure ! Et Vous savez ce que nous avons préféré ? Le bol de céréales !!!

Les Moyens et les Grands

Le marché des connaissances en CE1

Nos maîtresses ont eu une drôle d'idée ! Elles nous ont proposé de faire " Un marché des connaissances !". L'idée était de partager un savoir que nous avons : " **Personne ne sait tout, mais tout le monde sait quelque chose ...**" Nous avons accepté !

Il a donc fallu que chacun prépare le stand des connaissances qu'il voulait partager avec tous les CE 1. Ensuite, chacun à tour de rôle a été vendeur de connaissances (en tenant son stand) ou acheteur de connaissances (en visitant celui des autres). Nous avons appris beaucoup de choses : jouer au golf, danser, tricoter, jardiner, cuisiner, faire du karaté, du tennis, de la magie, de l'origami.... C'était super ! Que de talents découverts !

Nous espérons bien pouvoir refaire un marché de connaissances ! Les CE1



Triathlé en CM1



C'est avec beaucoup d'enthousiasme que les CM1 ont participé au triathlé aux Mureaux jeudi 11 avril. Cette rencontre sportive organisée par l'UGSEL réunit tous les ans 7 écoles du secteur. Voici nos impressions durant les trois épreuves :

Le lancer de poids : " Je ne pensais pas que les poids étaient aussi lourds... Mais j'ai réussi à marquer 4 points! "

La course : " On était tous stressés d'attendre notre tour.... On a couru le plus vite possible! "

Le saut en longueur : " J'ai sauté aussi loin que je le pouvais ! J'ai eu 5 points ! Le maximum ! J'étais fier de moi...! "

Nos efforts ont été récompensés !!! 3 médailles soient 1 pour chacune des classes : Aston en CM1J, Camille en CM1R et Yohan en CM1B.

C'était une journée fabuleuse ! Nous souhaitons bonne chance aux futurs CM1 !

Les CM1

Visite d'un luthier



Après avoir appris en lecture ce qu'est un texte documentaire et après avoir étudié le conte " Pierre et le Loup ", nous avons eu la visite d'un luthier. Il nous a présenté son métier en nous expliquant toutes les étapes de la fabrication d'un violon. Il utilise beaucoup d'outils comme un ciseau à bois, des rabots (le plus petit s'appelle une noisette !) et la grenouille, qui permet de mesurer l'épaisseur du bois. Le luthier a besoin de trois essences de bois pour fabriquer un violon (l'ébène, l'épicéa et l'érable), et aussi de matériaux comme l'ivoire, la nacre et le crin de cheval pour fabriquer l'archet. C'était vraiment très intéressant et le luthier a fini sa visite par un joli morceau au violon.

La maman de Pauline, nous a, quant à elle, expliqué toute la fabrication d'une clarinette. C'était vraiment chouette !

Un grand merci au papa d'Eva-Chérine et à la maman de Pauline de nous avoir appris toutes ces choses !

Les CE 1



les CE2 aux Francos

Les Francos sont un festival « jeune public » en vallée de Seine. Les CE2 ont participé au Spectacle Henri Dès et Prévert.

Impressions :

« C'était vraiment bien, j'ai adoré l'acteur, il avait beaucoup d'humour et a fait plein de choses différentes; même si les chansons étaient pour les petits, j'ai bien aimé, car je les avaient apprises en poésie en CP et en CE1 ! » propos recueillis en CE2 B



Les 100 jours en CP

Tous les jours, depuis la rentrée, nous avons compté chaque jour de classe.

Tous les matins, on mettait une paille dans un pot (celui des unités) et lorsqu'il y en avait 10, on les attachait avec un élastique et on les mettait dans un autre pot (celui des dizaines).

Nous avons découvert comment compter avec les dizaines...

Chaque jour nous avons colorié une case du château des nombres de 0 à 99 ainsi d'un simple coup d'œil nous pouvions voir combien de jours il nous reste pour atteindre le 100ème jour. Enfin, le 5 avril : le 100ème jour est arrivé !

Certains enfants ont apporté des collections de 100 objets : 100 cailloux, 100 boutons cousus sur un sac, 100 coquillages, 100 serviettes en papier ! Nous avons aussi mangé un gâteau au chocolat et fabriqué des lunettes rigolotes ! Les CP



Déjà  jours de classe !!!